

La Almudaina

DIARIO DE LA ALBUFERA—ARTICULOS Y NOTICIAS

TELEFONO N.º 27
Oficinas: Colón, 30

PALMA

Por hurto
La policía detuvo anoche a un sujeto a disposición del juzgado a una hora sobre quien recaen sospechas de que sea el autor de haber sustraído dos billetes de 25 pesetas de una casa de la calle de San Martín.

Requisitoria
Por el Juez de Marina del acorazado «Pelayo», se cita, llama y emplaza al matirero fogonero del mismo Agustin Albarracín, a quien se instruye sumaria por el supuesto delito de deserción.

Novillada
Ayer se celebró en nuestro circo taurino la anunciada novillada. De las cuatro becerros, la segunda fue la que dió más juego.

Se registró una media entrada.
Se registró una media entrada.

Torpederos
Ayer fondearon en nuestro puerto dos torpederos españoles.

Muñados
Han sido muñados por el señor Alcalde varios basureros por falsas medidas en el servicio.

Devuelto a sus padres
Ayer fué devuelto a sus padres un muchacho que hacía cuatro días que se había fagado de su domicilio.

El tiempo
Ayer reinó una temperatura propia del verano; el calor llegó a ser bochornoso.

A las diez de la noche empezó a llover.

Por atentado
Por el Comandante de la guardia municipal fué ayer puesto a disposición del Jefe de un individuo que al ser requerido por un guardia municipal se abalanzó sobre él destruyéndole la guerrera, costando gran trabajo reducirlo a la obediencia.

Citación
El señor Juez de Instrucción del distrito de la Catedral, cita a Manuel Blanco Ruiz para que se presente en dicho Juzgado a declarar como testigo en la causa sobre hurto.

Receogidos
Por la guardia municipal fueron ayer recogidos y entregados al Director de la Cruz de Misericordia dos muchachos que se habían escapado de dicho establecimiento.

Maniobras militares
El sábado emprendieron la marcha desde esta capital y del cuartel de San Bonet las fuerzas de ingenieros que han de concurrir a las maniobras militares.

Dichas fuerzas debían haber procedido a montar estaciones de telegrafía óptica en los puntos que ya dijimos, para poder comunicarse desde el campamento de Son Servera con esta ciudad.

Ayer a las cinco y media de la mañana salió para Son Servera la sección de artillería montada que ha de tomar parte en las maniobras.

Va al mando del comandante señor Antem y del capitán señor Pascual.

A las seis de la mañana emprendió también la marcha para el mismo punto la escuadrón de caballería que va mandado por el capitán señor Montós.

Todas las expresadas fuerzas, que hacen el viaje en jornadas ordinarias, habrán pernografiado esta pasada noche

en Manacor y hoy proseguirán su camino hasta el campamento.

Esta mañana a las cinco debe haber salido en tren especial para Manacor el regimiento de infantería de Palma, 61.

Va mandado por su coronel señor de Novillas.

Desde Manacor esta fuerza proseguirá a pie hasta el campamento.

A las nueve y media de esta mañana saldrá para Manacor y Son Servera, en ferrocarril la sección de artillería de montaña al mando del capitán señor Ferrer.

Esta sección se unirá en el campamento a la de artillería montada y ambas comandarán al mando del citado comandante señor Antem.

Esta mañana a las doce saldrá de luca para Son Servera el regimiento de infantería, 62, al mando de su coronel señor Calero.

Recepción provisional del nuevo Instituto

Anoche por la tarde se reunió la Junta inspectora de las obras del nuevo Instituto asistiendo el Presidente de la Diputación Provincial señor Mas sanet, el Ingeniero señor Malberti, el Arquitecto señor Aleñar, el Profesor de la Escuela de Artes y Oficios señor Font, el catedrático de la Escuela de Comercio señor Bonet de los Hornos y el Secretario de la Diputación don Miguel Font.

El objeto de la reunión fué proceder al acto de la recepción provisional de las obras del referido Instituto, a cuyo efecto asistieron además de los señores referidos el Arquitecto don José Alomar y los contratistas señores don Bartolomé Cabrer y don Juan Piets.

Se levantó la apertura acta que será remitida a la superioridad.

De Felanitx

Dice el Felanitense:
Un suceso curioso é imponente, por fortuna de poca duración, llegó a nuestros ojos por la tarde a esta ciudad, cruzando su término en dirección de Nordeste a Suroeste. La lluvia fué torrencial durante unos momentos, y con gran dificultad podía el agua contenerse en el arroyo de las calles, en tal avalancha descendió desde los puntos más elevados de la población.

En algunos no fué más que parcial en nuestros campos, pues a pocos pasos de las últimas casas, en el sitio opuesto a la faja lluviosa, la carretera ni siquiera apareció humedecida.

Desde entonces, la temperatura parece haber sufrido un cambio radical: el sol se muestra más vigoroso, el ambiente se templó con apresurada progresión y las plantaciones todas dan a su desarrollo el último empuje, para declinar luego en las funciones finales de la granazón, que han de ser el decisivo éxito de la futura cosecha, tendida como una de las que con mejores auspicios se han presentado.

El joven oficial de Telégrafos don Antonio Gayá, acaba de contraer matrimonio con la simpática señorita doña Carmen Tar, perteneciente a una distinguida familia ibicenca.

Según el itinerario que han seguido las tropas que guarnecen esta Isla, en las maniobras militares pro-

ximas a realizarse, el sábado 29 del corriente llegarán a esta ciudad todas las fuerzas expedicionarias, permaneciendo entre nosotros hasta la mañana del lunes siguiente.

Adelantándose a los demás, ha llegado esta mañana una brigada de ingenieros, de la sección de telegrafistas, con el material necesario para montar en la cumbre del monte San Salvador la telegrafía óptica que ha de facilitar la comunicación de las tropas con diferentes puntos de la isla.

En sitio adecuado se celebrará el domingo día 30 la celebración de una misa de acción de gracias, a la que asistirán todas las fuerzas de que se compone la columna.

Sabemos que la Empresa de la Plaza de toros ha prorrogado hasta el domingo día 30 la celebración de una corrida de novillos que organizaba, y que la del Teatro Principal trabaja también para poder ofrecer un espectáculo de atracción a los militares que tendremos por huéspedes.

De Barcelona

Para Marsella, salieron ayer en el vapor Balcár, don Pablo Seguí, don José Brno, don Miguel Frontera y don Antonio Roig.

En el vapor Beller, llegaron ayer de Barcelona, don Joaquín Folch y señora, don Jaime J. Joy, doña Francisca Bonin i éija, don Emilio Graells, don Luis Forhiza, don Rafael Issal, don Guillermo Colom, don F. García, don José Sagristá, don Juan Guerdá y don Emilio Mesquida y señora.

Aprubado en las últimas Oposiciones y terminadas con brillantes ejercicios las prácticas Reglamentarias en la Escuela Oficial de Telegrafía, ha sido expedido por el Ministerio de la Gobernación, el Título de oficial Radiotelegrafista, a favor de don Juan Vidal Amorós.

Para Barcelona, salieron anoche en el rápido Roy Jaime I, don Bernardo Tomás don Ricardo Arauco, doña Matilde Manet don Fernando Arauco, doña Dorotea Arauco, don Antonio Salvá, doña Isabel Font, doña Teresa Fons, don Fernando de León don Juan Matas, doña Teresa Badia y don Manuel Badia.

Anoche regresó a Barcelona, en el rápido, el joven notario don Guillermo Alcover.

Las cercerradas aéreas

En la noche del sábado fueron sorprendidos por la policía en la calle de Palacio cuatro jóvenes que se dedicaban a pagar en las fachadas unos vapores en los que se leía «Vete, Tirana».

Tres de los citados jóvenes fueron detenidos por la policía y el cuarto lo dejó escapar.

En poder de los tres detenidos los fueron ocupados unos cuatrocientos de los expresados papeletos.

El joven que no había sido detenido, a las primeras horas de la tarde de ayer se presentó en la inspección de vigilancia.

Los cuatro con el estado instruido al efecto fueron puestos a disposición del Juzgado.

Los detenidos son don Bartolomé Juan, don Pedro Rosselló, don Román Palmer y don Melchor Serra.

durante el día de ayer desfilaron por el Gobierno civil para prestar de los sucesos desarrollados en esta capital, entre otros, el Médico don Bernardino Riera, el Vizconde de Can serras, los Canónigos don Buenaventura Brcalcá, Arcipreste; don Mateo Garra, Penitenciario y don Nadal Garra, Doctoral, don Antonio Saucha, don Francisco Blanes, don Juan Sa rredá Lliteras, don Antonio Arigues, Pbro. de Felanitx y el Maestro de la Escuela Nacional de Sansellas, don Juan Eleta.

Anoche no hubo cercerradas aéreas, reinando completa tranquilidad.

Ayer recibimos el siguiente oficio de La Defensora, sociedad de Licen ciados del Ejército y Armada:
16 Mayo de 1915

Sr. director de LA ALMUDAINA
May sea su mé: En el periódico de su digna dirección con fecha de hoy y en la columna 4.ª de la 1.ª plana he visto con gran sorpresa un escrito que según se desprende de él aparece como remitido por esta Sociedad al Excmo. Sr. Gobernador Civil protestando de los actos políticos realizados estos últimos días.

Ahora bien como esta entidad se halla completamente ignorante del acto que se le imputa, le agradeceré en el alma se digné rectificar el publicado de referencia en tal sentido, haciendo la salvedad de que si efectivamente dicho escrito ha llegado al Gobierno Civil, desde muy bien habido de que un individuo cualquiera de ella ha hecho uso del papel timbrado (ignorando quizá el acto que realizaba por la Sociedad toda vez que ha ésta le está prohibido por el reglamento mezclarse en actos políticos) y en esta forma queda a salvo del conflicto esta entidad.

Dándole un millón de gracias anticipadas se reitera de Vd. afectísimo y S. S. Q. B. L. M.—El Vice presiden te, Juan Nicolau

Exploradores Mallorquines

Ayer tarde los exploradores realizaron una excursión al monte de Bellver donde se dedicaron a práctica y juegos.

A su regreso reunidos todos en el local de la Institución el jefe de tropa, señor González Carril, con motivo de ausentarse de esta Isla, dirigió a los muchachos una sentida alocución despediéndoles después de ella dando un abrazo a cada uno de los exploradores empujando por el Comisario señor Sureda Blanes Pbro. hasta el último instante, escena conmovedora que hizo brotar lágrimas a los que en ella tomaron parte y a los que la presenciaban.

El señor González Carril sale esta tarde para Madrid en el vapor correo de Barcelona.

En la orden del día de ayer se ruego a todos los exploradores acendan al vapor con el distintivo para despachar al que ha sido durante dos años su jefe de tropa.

Teatro

Bastante animada se vió anoche la sala del Principal.

El señor Vilches fué muy aplaudido en el monólogo.

El programa de hoy lo componen, el sainete en dos cuadros *El sexo débil*, y el estreno del discutido drama

Victoria

Hoy se despiden definitivamente las copias de *La Romanina* y *la Royanita*. Habrá tenido continuidad de cine y variedades a precios muy reducidos.

El jueves se estrenará la grandiosa cinta *Deledda est Carlota*.

Del ejército

El cumpleaños del Rey.—Con motivo de ser hoy el cumpleaños de Su Majestad don Alfonso XIII, el Excelentísimo señor Capitán General de estas Islas ha dispuesto que vistan de gala las tropas de esta guarnición, se lice el pabellón nacional en los edificios militares y por las baterías de salvos se hagan las de ordenanza.

El representante de dicho «Anuario Marítimo» en Palma es don Antonio Vidal Vaquer (calle de Montenegro, 10 2.ª) quien, aparte de la venta de la obra, está encargado de la gestión de anuncios, los cuales urge prepararlos a quienes couvenga é interés publicitarios.

«Anuario Marítimo» para 1915

Está en vías de publicación y aparecerá a fines del próximo mes de Junio, esta interesante obra, la primera en su clase que como señal de nuestro resurgimiento marítimo ve la luz en España.

Son sus autores don Antonio Arrayo, Abogado y Secretario de la Asociación de Navieros de Bilbao; don Rafael Gutiérrez, Capitán de Corbeta y Auxiliar de la D.º de la Dirección de Navegación, y don Luis González Vieytes, Teniente de Navio y Ayudante de la Comandancia de Marina de Bilbao.

El «Anuario Marítimo» para 1915, precursor de los sucesivos, tendrá el carácter comercial, industrial y de navegación apropiado a su título, siendo convenientísima y de suma utilidad su adquisición y consulta a las Corporaciones de carácter marítimo, Compañías navieras y a cuantos ejercen el comercio y las industrias marítimas, por los datos que ha de contener y a publicidad que puede proporcionar a sus respectivas representaciones y negocios.

Para formarse idea de la importancia de este «Anuario» baste conocer el siguiente esbozo de las principales materias que contendrá:

Sección 1.ª—Organismos y dependencias centrales directamente relacionados con la navegación, el comercio é industrias marítimas.

Sección 2.ª—Embajadas, Consulados y entidades de marítimas con domicilio en Madrid.

Sección 3.ª—Organismos y dependencias locales a los que se hallan afectas la navegación, el comercio y las industrias marítimas.

Sección 4.ª—División marítima, aduana y sanitaria de las costas de la Península, islas adyacentes y posesiones del Norte de Africa.

Sección 5.ª—Ligera descripción de nuestras costas con mención de sus puertos, fondeaderos y puntos habitados para el comercio marítimo, y datos que sirvan para dar idea de la vida marítima mercantil é industrial de cada uno de ellos.

Sección 6.ª—Legislación.

Sección 7.ª—Variaciones de los elementos marítimos.

Sección 8.ª—Compañías nacionales de navegación.

Sección 9.ª—Compañías de seguros marítimos.

Sección 10.—Consulados de España en los principales puertos del mundo.

Sección 11.—Aranceles consulares en lo referente á actos de navegación y comercio.

AVISO AL PUBLICO

Por el presente anuncio se invita a todas las personas que tengan que formular alguna reclamación contra la fábrica de aserrar que tiene establecida Don Victorino Rosselló, en una finca de su propiedad del barrio San Suredet de este término municipal, para que la formulen dentro del plazo de quince días, por hallarse la fabricación aludida en estado de liquidación y ser necesario para practicarla conocer el pasivo de la misma, en la inteligencia de que, pasado dicho plazo, el señor Rosselló no se considerará responsable de obligación alguna referente a dicha industria y anterior en fecha a la publicación de este anuncio.—Palma 29 Abril 1915.

Sección 12—Distancia entre los principales puertos de España.

Sección 13—Batidística.

Sección 14—Conocimientos y datos útiles a los capitanes de buques mercantes.

Sección 15—Miscelánea.

El «Anuario» se pondrá a la venta próximamente el 30 de Junio, tendrá una extensión de unas mil páginas y dimensiones 25 por 16: su precio 20 pesetas.

El representante de dicho «Anuario Marítimo» en Palma es don Antonio Vidal Vaquer (calle de Montenegro, 10 2.ª) quien, aparte de la venta de la obra, está encargado de la gestión de anuncios, los cuales urge prepararlos a quienes couvenga é interés publicitarios.

ISLEÑA MARITIMA
Compañía Mallorquina de Vapores

Aviso importante
Queda establecido por esta Compañía un servicio de PAQUETES DR BURGUEA A DOMICILIO entre PALMA-BARCCELONA y vice-versa.

Para informes y despacho Oficinas de la «Isleña Marítima» Calle de Palacio, n.º 26 b. PALMA

Sucursal de la «Isleña Marítima» Rambla Santa Mónica, n.º 29 b. BARCELONA, Palma, 3 de Mayo de 1915.

EL DOCTOR MUÑOZ

Consulta en Palma de Mallorca

El doctor Muñoz, director del Consultorio de Especialidades Médicas de Madrid, Fuencarral, 99, de las enfermedades de garganta, nariz, oídos, pecho, matriz y vías urinarias, que tan grandes éxitos obtuvo en sus numerosos tratamientos en Abril del año pasado, cuando por vez primera consultó temporalmente en esta capital, cuya estadística se elevó a un 94 por 100 de curación é pesetas de ser bastantes de los enfermos desahuciados que le visitan en el GRAND HOTEL, desde el día 14 al 27 del corriente mes de Mayo. Siendo las horas de consulta de 11 a 1 y de 3 a 6; y lo mismo los domingos y días festivos. Curación de la sordera, zumbidos y supuraciones de oídos, fétido ó mal olor de la boca, faringe y laringe, bronquitis, asma, tisis etc. Procedimientos completamente nuevos é infaltables, para la gestión ó embarazo en las señoras que no pudieron conseguirlo en su matrimonio, debido é desviaciones é defectos de su matriz que pasa tan despercebidos como fíeles de corregir. Operaciones de toda clase de tumores (Cirugía general). Pasado el día 27 termina la consulta. Pero el doctor Muñoz estará en Palma cuantos días sean necesarios para asistir a sus enfermos operados é pendientes de curación, hasta ultimar el tratamiento. Consulta, 10 pesetas.

PARA ABANICOS

NOVEDAD PERJURERIA INGLESA CADENA 8

Doctor Löbisch
Médico especialista en enfermedades de la piel. Antoz ayudas, métodos é infalibles para enfermedades de la piel y VENEREAS del Instituto médico-natal de la Real Universidad Municipal (Alemania).
Calle San Jaime, 7
Consulta de 8 a 1, de 3 a 5 y de 7 a 9

RICA FRESA

se recibe diariamente en el
COLMADO RUBIO, de R. Alabern
Calle Cererols

MR. JAMES LINDO WEBB

está preparado a dar lecciones de INGLESES particulares, ó en clase sea en casa del alumno ó en la suya. Informes «Casa Anunciadora, c. Palacio.

TELEGRAMAS

El conflicto europeo.-El Rey de Italia encarga á Marcona la formación de ministerio.-Desórdenes en Constantinopla.-La revolución en Portugal; ¿Arriaga ha huido?; sigue la lucha en las calles de Lisboa; casas ardiendo, otras saqueadas; el acorazado «España», á Lisboa para proteger los intereses de los españoles y extranjeros, de acuerdo con Inglaterra.-Salandra vuelve á encargarse del gobierno; jubilo en Roma.-Ofrecimientos al gobierno portugués para evitar la intervención anglo-española.-Los rebeldes dueños de la línea férrea de Santaren á Lisboa; jefes asesinados.-Austriacos que abandonan Italia.-Huelga en Milán contra la política belicosa.-Llegada á Lisboa de barcos españoles.-Los ingleses han desembarcado en Oporto

Madrid 16 a las 20
Marconi acepta el Poder después de requerirle tres veces el Rey

Roma—El Rey Víctor Manuel ha encargado la formación del Gobierno á Marconi, que era Presidente del Congreso.

Marconi ha aceptado el encargo después de ser requerido para ello tres veces.

Desórdenes en Constantinopla.—Manifestaciones violentas

Paris.—A la estación radiotelegráfica de la Torre Eiffel se comunican de Salónica que han estallado desórdenes en Constantinopla.

Violentas manifestaciones han recorrido las calles resistiendo a la policía.

Numerosas casas han sido asaltadas.

Madrid 15 a las 24
Continúa la lucha en la región de Arzas.—Los aliados siguen el avance

Paris.—El comunicado oficial de las tres de la tarde dice que no ha habido modificación desde anoche en el sector de Arzas, donde la lucha continúa en las mismas condiciones señaladas en el último comunicado.

Hemos progresado unos 500 metros en dirección á la azucra reza de Soucheb encontrando violenta resistencia.

Amenazas de los turcos

Paris.—Dice un despacho oficial que Eber Pachá ha informado á la Embajada de los Estados Unidos en Constantinopla que si los aliados persisten en el bombardeo de las ciudades de Gallipoli y demás localidades, los ingleses y franceses residentes en

Constantinopla serán transportados á las ciudades bombardeadas y colocados en los sitios de más peligro.

Después de un acuerdo franco inglés M. Delcaesé ha contestado por conducto de la ciudad Embajada que los aliados harán personalmente responsables á Eber Pachá, al Gran Visir y á las altas personalidades políticas y militares.

Sin embargo Eber Pachá ha mandado transportar á Gallipoli 20 ingleses y 24 franceses.

Los rusos continúan el movimiento de retirada

Viena.—Un despacho oficial da cuenta de que los rusos continúan el movimiento de retirada en la Polonia rusa.

Este movimiento se ha corrido también en el sector central frente á Piliza desde el Bete de Pe-

trekow hasta el Vistula superior.

Las tropas austroalemanas persiguen el enemigo que retrocede y esta apartado en país montañoso.

En el Nordeste de Kielce los rusos buyen ante los contingentes austriacos los que después de algunos combates se han apoderado de las alturas de Dobreñi.

Se han incorporado á las tropas austriacas los contingentes alemanes que avanzan por Turke Skah.

Segue a batalla en Galitzia donde fuertes contingentes rusos han penetrado en Oberstia siguiendo hasta el Norte de Suia-tya Malak.

Sobre el buque anclado ayer en el puerto militar de Gibraltar.—Comentarios
Algeyras.—Gibraltar se

concede gran importancia al buque anclado ayer en el puerto militar, dedicado al transporte de heridos.

Se dice que las causas no han sido el choque contra otro buque á causa de la neblina, sino que este vapor abordó á otro buque cuya tripulación á mas de la suya pertenece á un buque que antes había echado á pique.

Se hacen muchos comentarios.

Madrid 16 a las 16 30
«Marcona no puede formar Gobierno»
—¿Seguirá Salandra?

Una noticia oficial recibida asegura que Marcona aceptó la formación del Gobierno, sorprendiendo al señor Tato las noticias de la Prensa que afirman que no logra formarlo y que seguirá al frente del Gobierno el señor Salandra.

Madrid 16 a las 19 30
Mejoría del Rey de Grecia
Aenas.—La enfermedad del Rey Constantino sigue un curso favorable.

La mejoría es notable.

Salandra vuelve á encargarse del ministerio. Jubilo en Roma

Paris.—Telegrafían de Bese que el Rey no habiendo admitido la dimisión al señor Salandra, este y su ministro continuarán en el poder, y proseguirán su política, con aprobación del Soberano.

La noticia de que continuaba el señor Salandra en el Gobierno ha causado en Roma una explosión de jubilo.

La muchedumbre recorre las calles en manifestación de jubilo.

Madrid 16 a las 21
Comunicado francés
Paris.—Un comunicado oficial de las tres dice que en Bélgica el

enemigo ha pronunciado tres contra-ataques contra Sirendraete y sus alrededores.

El tercero se pronunció al amanecer siendo hoy victorioso.

Los atáques fueron rechazados con grandes pérdidas.

Los tenemos seis cañones armatalladores y tirabombas.

En el Norte de Lohesé entre Richebourt, Lavonn y Q. í quemé, los ingleses tomaron varias trincheras alemanas.

En el Norte de Arzés se ha batido encarnizadamente toda la noche.

En el Sur de Loreto hubo cruentos combates á la bayoneta que nos han hecho progresar.

En Nuvvile el enemigo intentó recuperar las esgas que tomamos ayer, pero esfuerzos han sido vanos.

En el resto del frente no hay nada que señalar.

Huelga de tranvías ingleses
Londres.—Seis mil empleados de tranvías huelgan.

Salida de auxiliares de Italia
Roma.—En la Embajada de Austria se ha ordenado a los austríacos residentes en Italia que se dispongan a abandonar el país.

En Milán los socialistas se declararon en huelga general por espacio de 24 horas, como protesta contra la política belicista.

En Milán los socialistas se declararon en huelga general por espacio de 24 horas, como protesta contra la política belicista.

En Milán los socialistas se declararon en huelga general por espacio de 24 horas, como protesta contra la política belicista.

En Milán los socialistas se declararon en huelga general por espacio de 24 horas, como protesta contra la política belicista.

En Milán los socialistas se declararon en huelga general por espacio de 24 horas, como protesta contra la política belicista.

En Milán los socialistas se declararon en huelga general por espacio de 24 horas, como protesta contra la política belicista.

En Milán los socialistas se declararon en huelga general por espacio de 24 horas, como protesta contra la política belicista.

En Milán los socialistas se declararon en huelga general por espacio de 24 horas, como protesta contra la política belicista.

En Milán los socialistas se declararon en huelga general por espacio de 24 horas, como protesta contra la política belicista.

En Milán los socialistas se declararon en huelga general por espacio de 24 horas, como protesta contra la política belicista.

En Milán los socialistas se declararon en huelga general por espacio de 24 horas, como protesta contra la política belicista.

En Milán los socialistas se declararon en huelga general por espacio de 24 horas, como protesta contra la política belicista.

En Milán los socialistas se declararon en huelga general por espacio de 24 horas, como protesta contra la política belicista.

En Milán los socialistas se declararon en huelga general por espacio de 24 horas, como protesta contra la política belicista.

En Milán los socialistas se declararon en huelga general por espacio de 24 horas, como protesta contra la política belicista.

En Milán los socialistas se declararon en huelga general por espacio de 24 horas, como protesta contra la política belicista.

En Milán los socialistas se declararon en huelga general por espacio de 24 horas, como protesta contra la política belicista.

En Milán los socialistas se declararon en huelga general por espacio de 24 horas, como protesta contra la política belicista.

En Milán los socialistas se declararon en huelga general por espacio de 24 horas, como protesta contra la política belicista.

En Milán los socialistas se declararon en huelga general por espacio de 24 horas, como protesta contra la política belicista.

Madrid 16 a las 16'30
Sobre el indulto de Benagabon
Preguntado el señor Dato sobre el indulto de los reos de Benagabon, contestó evasivamente, sin que los periodistas pudiesen traslucir cual es el propósito del Gobierno.

Sin noticias de Portugal. Parece que Salandra seguirá
El Ministro de Gobernación señor Sánchez Guerra nos ha dicho que el Gobernador de Badajoz le comunica que no tiene noticias de Portugal puesto que está interrumpida la comunicación.

De Italia, ha dicho el señor Sánchez Guerra, me parece que Salandra continuará en el Gobierno.

Paro general en Medina de Campo
El Gobernador de Valladolid comunica que en un mitin socialista celebrado en Medina de Campo se acordó el paro general para el lunes.

Manifestación prohibida
Telegrafían de Málaga que el Gobernador de aquella provincia ha prohibido la manifestación magna convocada por el Ayuntamiento en pro del indulto de los reos de Benagabon.

Operación importante.—Paso del Kerf.
—Toma de la meseta de Tkerid
Telegrafía el Comandante general de Melilla desde la posición de Tassarut, que a las cinco y cuarto de la madrugada, después de resistencia escasa con relación a la importancia extraordinaria de la operación, nuestras fuerzas han pasado el río Kerf posesionándose de la meseta de Tkerid en donde actualmente están fortificados por la gran extensión del frente ocupado por nuestras fuerzas.

No tiene aun noticias de las bajas que pudieran haber, pero como apenas se sostiene fuego, considera que de haberlas serán escasas.

Añade que comunicará detalles completos de la operación inmediatamente que reciba noticias de los Jefes de las diferentes fracciones que han tomado parte en ella.

Firma de propuestas
Se han firmado las propuestas que había pendientes por las operaciones y servicios realizados durante los meses de Mayo y Junio del año pasado en Melilla.

Se publicarán en el Diario Oficial tan pronto como lo permitan las necesidades del mismo.

MANIFESTACIONES DE DATO
Madrid 16 a las 16'30
El señor Dato despacha con el Rey.—Beques españoles a Portugal
El presidente del Consejo señor Dato nos ha dicho que despachó largamente con el Rey informándole de las cuestiones de actualidad.

Confirmando la conferencia de anoche con los ministros de Marina y de Estado para tratar de los asuntos de Portugal.

El acorazado España llegará mañana a Lisboa. Quizás vayan otros buques de guerra españoles de los que están en Galicia.

También irán buques de guerra ingleses.

Nuestros buques no tienen de ello encargo especial se encargan de proteger además de los intereses de los españoles los de los súbditos de otras naciones residentes en Portugal y de la protección de las Embajadas.

El Gobierno obra de absoluto acuerdo con el general.

LA FIESTA DE SAN ISIDRO
Madrid 16 a las 20
Salida de la cabalgata asturiana.—Su formación.—Itinerario
A las diez y media de esta mañana partió de la calle de Alcalá, frente al Centro Asturiano, la cabalgata de la romería del bolla compuesta por los asturianos llegados recientemente y los residentes aquí en número considerable.

La comitiva se dirigió al campo de la Florida, pasando por la Puerta del Sol y calles del Arenal y Bailén.

Frente a Palacio.—Cantos.—Appl. usos al Rey
Al llegar a Palacio los romeros tocaron gaitas.

El Rey que estaba trabajando en su despacho al oír el bullicio se asomó al balcón y entonces los romeros prorrumperon en aplausos y vitores entusiastas.

Parose la comitiva y las gaitas tocaron la Marcha Real repitiéndose las aclamaciones.

El Rey sonriente se leudaba expresando su agradecimiento.

Los romeros cantaron y entonaron varias canciones regionales que el Rey escuchó muy complacido.

La comitiva se puso de nuevo en marcha repitiéndose las manifestaciones de simpatía al Monarca.

La Reina Cristina presenció la improvisada manifestación desde un balcón de sus habitaciones pero los romeros no notaron su presencia.

Llegada a la Florida.—Mis.—Reparto del «hollu».—Grin y «macón»
A las once y media llegó la romería asturiana a la Florida celebrándose una Misa de campaña ante la Virgen de Covadonga.

Luego se verificó el reparto del bolla y vino.

Reinó gran animación calculándose en cinco mil las personas asistentes que aumentan a medida que avanza el día.

Reina gran alegría.

LA REVOLUCION EN PORTUGAL
Madrid 15 a las 20
¿El Presidente Antiga ha huido?
Paris.—El Eco de Paris publica un despacho en el cual se dice que se han producido sucesos en Lisboa.

La flota portuguesa surta en el Tejo se ha unido a los revolucionarios.

El Presidente de la República señor Arriga ha huido ignorándose su paradero.

Noticias del movimiento revolucionario
El Gobernador de Badajoz telegrafía que ha regresado de Elba, a donde fué para recoger noticias sobre el movimiento revolucionario de Portugal.

Rectifica el Gobernador que no ha salido de Bayas la guarnición entera como había dicho sinó 60 hombres del Regimiento número 22 y 24 del Regimiento número 17.

visitó al ministro de dicha nación en Madrid señor Vasconcellos.

Este le recibió afablemente manifestándole que aunque las comunicaciones estaban interrumpidas él había tenido noticias de su Gobierno confirmando los sucesos allí ocurridos.

Preguntado si podía concretar las noticias acerca de que es debido el movimiento revolucionario a la ciudad la contestación.

Añadió que las noticias que habían circulado hoy eran muy exageradas, pues únicamente se había sublevado la tripulación de un buque de guerra y algunas fuerzas de tierra.

Le dijimos que de París comunicaban que el presidente señor Arriga había huido ignorándose su paradero.

Nos contestó sonriendo, que no había tal huida, añadiendo que lo cierto era que el presidente señor Arriga aconsejado por el Gobierno, ante el peligro de que con el bombardeo una granada pudiera dar en el Palacio, lo abandonó escoltado por fuerzas de caballería de la guardia republicana trasladándose a un lugar seguro.

Como no hubo manera de que le diera mas detalles relación con los sucesos se despidió del representante de Portugal.

Sigue la lucha en las calles de Lisboa
El bombardeo de Alcantara
Noticias de Portugal de cuya veracidad me responden dicen que con fecha doce por la noche seguía la lucha en las calles de Lisboa.

Los buques de la escuadra continuaban bombardeando la población.

Al anoecer el bombardeo se hizo menos intenso ignorándose si ello es por falta de municiones ó por averías en las barcos.

Muchas casas han quedado incendiadas siendo considerable el número de heridos.

Los revolucionarios asaltaban las casas de los monárquicos.

Los revolucionarios se apoderaron del cuartel de artillería que luego recuperaron las tropas.

Durante la noche del día 14 seguían los combates en las calles entregándose las turbas al saqueo de casas.

¿El armisticio?—Sigue reinando la anarquía
Otras noticias recibidas en Madrid posteriormente, dicen que ayer mañana se pactó entre los revolucionarios y los leales el armisticio.

El personal de la legación de Bapaña se encuentra sin novedad.

El último despacho llegado a Madrid afirma que después del armisticio se ha vuelto a la lucha.

no a bordo del crucero Vasco de Gama, tratando de constituir un gobierno nacional, haciendo la elección de las nuevas autoridades.

¿Nuevo ministerio portugués?
Lisboa.—Ramorease que el nuevo Ministerio lo presidirá Joao Chagas, el cual se encargará también de la cartera del interior.

Entrarán en el nuevo ministerio Fernando Costa, Duarte, Leite, Paolito Falcas, Larylle y Aelle.

Los concejales de Lisboa, otra vez a la municipalidad
Lisboa.—Los concejales de Lisboa, que se habían alejado del Ayuntamiento cuando las disposiciones del Gobierno, han vuelto a tomar posesión de la Municipalidad.

El general Carrera Barreto mandará nuevamente la primera división.

Detalles de la revolución.—Las fuerzas afectas al Gobierno.—Los monárquicos al lado del Gobierno
Badajoz.—Por una carta traída a mano por un pasajero se saben noticias interesantes de los sucesos revolucionarios desarrollados en Lisboa.

El ministro del Interior y el Presidente señor Arriga salieron juntos del ministerio custodiados por fuerzas de caballería y de la guardia republicana.

En las calles de Lisboa se registraban combates entre los rebeldes y las tropas leales.

Las tropas que continúan fieles al Presidente de la República son el segundo regimiento de Infantería, el 16 regimiento de la guardia republicana de caballería, y el primer regimiento de artillería.

Del cuartel de Alcantara salieron a las cinco de la mañana, los marineros, los cuales se unieron a los revolucionarios.

El general Pimenta Castro se ha erigido en comandante general de las fuerzas leales.

Los monárquicos ayudan a las fuerzas afectas al Gobierno.

Bombardeo de Santarem.—Ofrecimiento al Gobierno para evitar una intervención anglo española
Lisboa.—El 25 regimiento de Artillería ha bombardeado la población de Santarem.

El crucero Ambrante Reis ha zarpado con rumbo desconocido, creyéndose que va a Inglaterra.

Los significados monárquicos Faiva Conceiro y Acevedo Coutinho se han ofrecido al Gobierno del general Pimenta, por considerarla a la patria en peligro de una intervención anglo española.

Tropas en auxilio del Gobierno
Badajoz.—Desde la estación de Badajoz se ha marchado con dirección a Lisboa, el general Jaime Castro, al frente de cinco mil soldados que se mantienen fieles al Gobierno.

A su paso por otros pueblos se le unirán más fuerzas.

El general Castro fué hace tiempo agredido en las calles de Lisboa por los partidarios de Alfonso Costa.

Gobernador civil y el Comisario de Policía.
Costa al norte.—Los artilleros dueños de Santarem
Una granada cayó en la sala de mujeres del hospital de Santarem no causando desgracias.

Los artilleros quedaron dueños de la ciudad, marchando Alfonso Costa al norte, que con excepción de Oporto permanece tranquilo.

Comienzo de la guerra civil
Los portugueses residentes en Vigo creen que el movimiento es un principio de guerra civil y que de triunfar los partidarios de Costa se avenciará un período de terribles persecuciones.

Madrid 16 a las 21
Tres vapores ingleses y dos barcos de guerra españoles en Lisboa
Telegrafían de Badajoz que telegramas autorizados aseguran que en Oporto entraron tres vapores ingleses y también dos barcos de guerra españoles en Lisboa.

La guarnición de Elvas está dispuesta a salir al campo
Un capitán ha manifestado que ha cambiado impresiones con la guarnición de Elvas que está en Évora y estramuros.

Añade que está dispuesta a salir al campo en caso de que se elija otro gobierno.

Se encuentra un general portugués a tres millas del Estroñeamiento.

Soldados dispuestos a entrar en Lisboa
Gran número de soldados se hallan dispuestos a entrar en Lisboa con las guarniciones que se les unan.

Muerte de un comandante de un crucero
Se sabe seguro que ha sido muerto el comandante del crucero «Adamastos».

Capitán asesinado
Un portugués que se negó a sublevarse.

Por igual motivo los soldados asesinaron en Santarem a un capitán de artillería.

Rebeldes que ocupan la vía férrea
Todo el largo de los ferrocarriles de Santarem a Lisboa está ocupado por tropas rebeldes.

No pasan los trenes.
Investigación
El gobernador de Badajoz ha enviado policías a Portugal para que efectúen investigaciones.

Madrid 16 a las 24
Llegada de buques de guerra españoles al Tejo
Lisboa.—Han llegado al Tejo dos vapores de guerra españoles.

Desembarco de tropas inglesas en Oporto
Lisboa.—Los barcos ingleses que han llegado a Oporto han desembarcado tropas para mantener el orden.

NOTICIAS SUELTAS
Madrid 15 a las 16'30
Las lanas y su precio
Los acaparadores y compradores de lanas de la provincia de Huesca han celebrado una reunión para poner de acuerdo respecto del precio a que debían vender este año las lanas en bruto.

Los fabricantes catalanes, castellanos y franceses han ofrecido pagar a 25 pesetas la arroba cuyo precio no ha sido aceptado por los vendedores.

Asamblea de agricultores
Dicen de Zaragoza que la Federación Agraria Aragonesa ha empezado los trabajos preparatorios para la Asamblea Agrícola en que se tratará de las organizaciones agrarias federativas en Aragón.

Una cadáver
De Novallas (Zaragoza) dan cuenta de que el río Albiñan ha arrojado el cadáver de Julián Villamayor, que fué arrastrado por la corriente días pasados en Tarazona.

Inhibición
Desde Valencia dicen que el Juzgado civil se ha inhibido de la causa que se instruye por la muerte de Bonifacio Campos García, por la guardia civil en el camino de Picasent.

Dicho individuo era el jefe de una cuadrilla de foragidos que tenía en jaque a la Benemérita.

Todos los individuos que la componían han sido detenidos.

El Juzgado militar se ha incautado de las diligencias sumarias.

Distintivos a las esposas de los Maestros
«La Gaceta» publica una Real orden autorizando a las esposas de los Caballeros y Maestros para usar distintivos de placa y venera al sables comunitario que han sido admitidos sus probanzas de nobleza por la Junta de recibimientos y disponiendo que las señoras asociadas se reúnan un día al año para conmemorar la fiesta de Santiago.

Retiro de un teniente de carabineros
Se ha concedido el retiro para San Sebastián al segundo teniente de carabineros don Pio Pérez.

Explosión en una mina
Comunican de Oviedo que a las once y media de ayer al salir del trabajo los obreros de las minas de la Sociedad de Teverga, prendieron fuego el grisú produciéndose fuerte explosión.

Se ignoran las causas.
La explosión alcanzó a siete obreros de los cuales resultaron seis muertos y un herido grave.

Ha salido para Teverga el ingeniero de minas del Estado.
Bendición de banderas y promesa de los exploradores
En el campo del Athletic Club ha tenido lugar la bendición de banderas y promesa de los exploradores nuevamente ingresados.

Asistieron al acto los Reyes y toda la Familia Real.

La fiesta ha resultado solemnísima.

Habo misa de campaña y los exploradores realizaron ejercicios de instrucción, llamando la atención por su unidad y corrección.

La multitud aplaudió a los Monarcas.

Madrid 16 a las 21
Los Infantitos comen frutas y son aplaudidos
La Reina Cristina pasó por el centro de la población en carruaje con los hijos de los Reyes.

Al pasar frente a una frutería se les antojó a los niños unas frutas.

Los Infantitos se apartaron del carruaje y los compraron.

Gran público se congregó en aquel sitio y les tributó una cariñosísima manifestación de simpatía.

El Rey recibió al teniente Campos que le enseñaba una muestra de campaña.

El Rey después de oír Misa en el salón de tapices del Palacio con las Reinas pasó a su despacho a trabajar.

Después el Monarca recibió al coronel Brique y al Teniente Campos, quien le presentó un modelo de montura para oficiales de Caballería.

El Monarca le agradó la montura.

Después recibió el Rey a los señores Dato y Marqués de Lema.

NOTICIAS DE BARCELONA
Barcelona 16 a las 22
Recepción en el Círculo liberal.—Discurso del señor Llanós
En el Círculo liberal se celebró anoche la recepción del ex diputado por Menorca señor Llanós y el grupo de sus amigos que han ingresado en el partido liberal.

Ha asistido el jefe provincial del partido señor Collaso.

El señor Llanós pronunció un discurso diciendo que ingresaban como soldados de fila, sin pretensiones de ninguna clase, dispuestos a observar la disciplina.

El señor Collaso se congratuló del ingreso de personas de tal valía que significa la confianza que inspira el cordo de Romanos.

Pidiendo el indulto de los reos de Benagabon
Anoche en la casa del pueblo se celebró un mitin para pedir el indulto de los reos de Benagabon.

Presidió el acto el señor Giner de los Rios, escuchando escasa concurrencia y no ocurriendo incidente alguno.

Mitín autonomista
Anoche en el centro de Dependientes se celebró un mitin autonomista.

Don Pedro Corominas pronunció un discurso abogando por la intervención de España en la guerra en favor de los aliados.

Conferencia del señor Junyent
En el Círculo Jimista de la Rambla, el señor Junyent pronunció su anunciada conferencia. El local estaba atestado.

El conferenciante se ocupó de las divisiones de los jaimistas.
Hizo un requerimiento amistoso a los disidentes para que desistan de su actitud, pues está dispuesto a hacer respetar su autoridad con medios energicos.

Hizo declaraciones germánicas diciendo que en las altas esferas se fraga una corriente en favor de la intervención en la guerra, pero los jaimistas están dispuestos a que España se mantenga en la neutralidad.

Dijo que si es necesario se apartará a los medios extremos.

Fué muy aplaudido.

Fiesta de la flor
En el Paseo de Gracia se ha celebrado la fiesta de la flor a beneficio de los heráneos de gas.

Postularon las damas de la Cruz Roja y varias completistas.

La fiesta había sido organizada por los radicales.

Se vio regularmente concurrida.

La novillada de hoy
Se ha celebrado una novillada con buena entrada.

El diestro «Fortuna» estuvo bien y «Andaluz» regular.

BUXARRO